

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Costa.—Un mes
 Provincias.—Trimestre
 Extranjero.—Año
 America.—CINCO pesetas fuertes oro
 pago directo

EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avies y anuncios
 precios convencionales
 Direccion y Administracion del periodico
 16—General Moreno—16
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Desarrollo Comercial

Existe decidido interes en desarrollar las condiciones comerciales de esta importante Ciudad Plaza, en hacerla grande y próspera, pues que en ello dependa tambien el que no solamente los intereses locales, si que los generales de la Nacion encuentren excelentes beneficios.

Así piensan todos los que estudian la forma de ensanchar la riqueza nacional.

Todos los hombres de valia, desde hace tiempo excitán á los Gobiernos para que de una vez resuelvan los diversos asuntos que durante tantos años permanecen en estudios, relacionados con el porvenir de estos pedazos de tierra española, enclavados en el Norte de Africa; trozos de nuestra querida é idolatrada patria, que desde larga fecha debieron ser convertidos en fortalezas inexpugnables y centros mercantiles de primer orden.

Sabemos que apesar de la apatia que existiera, algo vamos adelantando, no solamente por los buenos deseos de los hombres que se interesan por la regeneración, si que tambien, por la mision que nos impusimos en la célebre Conferencia de Algeciras. Hoy mas que nunca se trata de encausar todo lo que pertenezca á estas plazas y con ello veremos atendida legítimas exigencias.

Un Ministro de la Corona, el de Fomento, de acuerdo con todos sus compañeros, formula preguntas á autoridades de esta ciudad, relacionadas con el porvenir comercial de la misma; al efecto envia un Cuestionario sobre proyectos de engrandecimiento en el norte de Africa; pide datos, pareceres, informes sobre la necesidad de emprender á mas del Puerto, que ofrece inmediatamente comenzar obras por cuenta de Fomento; solicita ayuda; admite datos que puedan servir para la realizacion de cuanto se proyecta; pide consejo, mejor dicho, el asesoramiento de ciertas corporaciones; de la prensa; de todos en fin: publica en los periodicos esta decision y eso nos hace que volvamos á recuperar la esperanza que teniamos perdidas.

¡Dios quiera que esta vez resulte lo que desde tantos años se viene trabajando!

A todo el mundo le consta, que la oportunidad es la mas de las veces, promesa obligada de resultados decisivos; y hoy debemos valernos de la ocasion para hacer incapié en el asunto y ver si sacamos pronto á esta joya del estrecho, del estado de miseria en que se encuentra.

Ceuta debe desarrollar la riqueza y evitar que la Nacion se sacrifique en mas de una millonada mensualmente para su sostenimiento; y si procurar la forma de sostenerse por si propia y hasta aportar á la patria algun beneficio, que condiciones mas que sobradas tiene, para que la indus-

tria, el comercio y hasta la agricultura, se desarrolle.

Muchas veces lo hemos dicho y hoy lo repetimos, «Si se atiende á su posicion en el Estrecho, se vé de forma clara y que no deja lugar á dudas, que es la mejor para que pueda servir no solamente de puerto comercial si que tambien militar; porque siendo el punto de la costa africana mas inmediato á España, es el más apropiado para servir de eslabon en la cadena del comercio peninsular con el vecino Imperio. Con solo abrir caminos que uniesen el campo exterior con las Kabilas limítrofes y con Tetuan, derivariamos hacia aquí todo el comercio de esta parte de Marruecos, en la cual se muestra tan próspera la naturaleza.

Hay elementos de riquezas en esta comarca que no estan explotados y que lo serian facilmente desde el punto en que Ceuta aumentata en importancia. La pesca es abundante. A cortas distancias existen excelentes minas, no solamente de antimonio, (que se explota hoy sin beneficio alguno y de forma absorbente y rara) sino de hierro, cobre y magnesio.

Los cereales que se exportan por Tetuan procedentes de toda esta parte del campo cercano, podrian salir por nuestro puerto: lo mismo que las rosas, cuya exportacion á Europa crece por dias y dada la situacion de Ceuta, seria mucho mas facil y cómodo el embarque por aquí. De igual forma que las lanas, pieles y demas efectos.

Concedáse al campo de esta Ciudad la propiedad, para que la industria se desarrolle al instalarse algunas fábricas, que si hoy no se instalan, es debido unicamente á que falta la base principal, esto es la seguridad de esos terrenos.

Y unido todo esto á las modificaciones que esta Plaza tuviera que sufrir, se llegaría á colocar en sitio preferentísimo en cuanto al orden comercial, pues al militar ya se sabe que lo ocupa y á poco que el Gobierno hiciera tambien sobre este punto, tendríamos una verdadera plaza inexpugnable y una Ciudad comercial que competiria con la mas importante.

Nos igualariamos á Gibraltar, Malta, Nemours y otras, que son las que no dan ejemplo hoy.

¿Que quien es el mas llamado á informar sobre estos extremos? El Ayuntamiento: que segun tenemos entendido ha recibido ese Cuestionario, Sobre posible desarrollo comercial con Marruecos y que ha remitido el Sr. Ministro de Fomento para que se conteste á las preguntas que hace.

Dicha Corporacion, guiada del mejor deseo, en su última sesion acordó nombrar una comision que se encargara de ese estudio, con el fin de remitir en el mas breve plazo á Madrid, los datos que se interesan.

Y al Ilustre Ayuntamiento, nos dirigimos con el mayor respeto, para que traiga á la vista la exposi-

cion que hiciera al Gobierno en 1884, atendiendo á las patrióticas excitaciones de la Sociedad de Africanista y Colonista, cuyo escrito leído en la sesion del 17 de Junio de dicho año, fué aprobado por unanimidad y aplaudido por todo el pueblo.

Hoy seria muy de ocasion reproducir en parte aquella patriótica exposicion, ó por lo menos tener en cuenta muchas de sus peticiones que habrian de servir en forma, para contestacion de algunos extremos de los que se interesan.

El Ilustre Ayuntamiento on nombre de todo el pueblo pedirá a no dudar cuantas reformas y cuantos beneficios hagan falta, para el engrandecimiento comercial de esta importante Ciudad, que no es otro su deseo sino que prospere la misma.

CARLOS TORRES.

El Ferrocarril de Ceuta á Tanger.

La Prensa no ha otorgado la atencion que indudablemente merece al rumor, de que se proyecta hacer un ferrocarril de Ceuta á Tanger, para el cual existen ya los planos, y cuyo verdadero objeto es impedir que se lleve á cabo el que se pretende construir con capitales españoles.

Creemos, sin embargo, que habrá hecho lo mismo el Gobierno, y que este se hallará perfectamente enterado de las intrigas que en este momento se estan desarrollando en la Corte jerifiana.

Hay motivos para sospechar que existe quien trata de aprovechar el tiempo obteniendo concesiones antes de que se ponga en vigor el protocolo de Algeciras, y no haya mas remedio que aplicar el art. 66 de dicho pacto.

Esto, en general, es contrario á nuestros intereses, y en el caso concreto á que nos referimos, puede ser perjudicialísimo. Ahora hay mas: en el fondo toda concesion que dé derechos ó otorgue facilidades á una Potencia cerca de la costa del Estrecho, entre Ceuta y Tanger, es contraria al espíritu y á la letra de la declaracion de Londres de 8 de Abril de 1904, é interesa, por tanto, á Francia, Inglaterra y España que no se lleve á cabo.

Todo esto, y algo que omitimos, debe saberlo el Gobierno; y sabiendo como no creer que habrá puesto en juego cuantos medios tiene á su alcance para que queden á salvo los intereses españoles?

Sin embargo, no todo lo que hay que hacer corresponde al Gobierno, sino que es indispensable que el capital español se penetre de la necesidad de secundar la accion de aquél. Si el ferrocarril de Ceuta á Tanger no ha de quedar en manos de una empresa extranjera, urge que nuestros hombres de negocios se apresuren á concertarse para realizar esa obra. No podemos seguir desampañando el papel del perro del hortelano—Corteo de Andalucía.

Rafael Giberts

Aquí lo tenemos desde hace pocos dias. Aquí, en su pueblo al que tanto ama y por el que tanto se preocupa, trabajando con la pluma constantemente; abogando por su bienestar; por hacerlo grande. ¡Ah! si Rafael, ese ilustrado joven pudiera con la vista sacarlo del estado de miseria en que se cuenta!

Giberts, es conocidísimo en España; sus escritos en «Ejército y Armada»; en la «Correspondencia Militar»; algunos en «Heraldo de Madrid»; en el Defensor de los Sargentos; en toda la prensa africana-española, le han dado nombre y á la verdad que merecido.

Es joven, activo, ilustrado, correcto militar, muy humilde, tan humilde que pertenece á esa honrada y sufrida clase de Sargentos: sirve á la patria con amor; se dedica á las letras con placer.

Ese es Giberts; un buen hijo de este rincón Africano, del que tanto y tan buenos, patriotas han salido. Aquí lo tenemos á Giberts: á el colaborador constante.

Al lado de su querida madre, hermana y demas familias viene por pocos dias á vivir en el descanso.

Y nosotros que lo queremos de veras; admiramos sus trabajos y aplaudimos su actividad, hoy le saludamos con un fuerte abrazo, y le dedicamos estas líneas, al que tanto merece.

Rafael Giberts, siempre ocupó, ocupa y ocupará un puesto preferentísimo en esta humilde redaccion.

Bien venido,

EL AFRICA.

Manchas rojas

EN EL MAR

Érase un vapor cargado de esperanzas: un vapor que al nuevo continente llevaba, hambrientos de pan, hambrientos de gloria y hambrientos de sembrar la fé.

Y entre las brumas marinas, perdido su derrotero el barco, embistió en firme, estremeciéndose con rabioso movimiento de dolor.

Por la borda se fueron las esperanzas de los viajeros: las ilusiones de un yantar constante, las ansias de aplausos, los anhelos del predicar.

Era preciso morir: y con la muerte lucharon á brazo partido aquellos obreros, aquellos artistas y aquellos religiosos henchidos de ilusión.

La desesperación convirtió á los padres en asesinos de sus hijos: y por una salva vidas lucharon á mordiscos, los que siempre se ofrecieran el sacrificio de su vida. Un brazo materno se armó de hachas, segadora de vida, y en el hueco que en la barca ocupaba el cada-

U. S. Torres
 C. Torres

ver, colocó á su hijo luego con las manos tendidas de sangre desapareció entre las olas.

En los últimos instantes de agonía una amante depositó su fé en su madona un ángel en las manos crispadas de los muertos encontraron sus buscadoras un retrato de mujer y la imagen de una virgen.

El barco se hundía: en las aguas saladas se diluían los globulillos rojos de la sangre que brotaba de los miembros heridos.

Y entre el apagar de cien vidas: entre el sollozar de cien reveldes que se niegan á morir se oye el salmodiar de los religiosos que bendicen.

Perdidas las ilusiones en la tierra, fijan las almas sus miradas en lo desconocido: ante el supremo viaje todos enmudecen.

Y sobre aquellos hombres que se van, ya resignados, se eleva la mano palida, la mano afilada por la oración; de un sacerdote que bendice.

Y entre la bruma marina, golpeada por la espuma que acaricia, el barco se hunde estremecido por variosos movimientos de dolor.

RAFAEL GIBERTS

El Campo Exterior

No dejaremos este asunto en el olvido y sobre tan importante cuestión escribiremos un día tras otro, aunque los demás periódicos locales quizás por excesivo material de importancia tambien no dediquen algunas de sus columnas á ello, ni presten por tanto ayuda á esta obra que tantos beneficios habria de reportar á la localidad y que la consideramos como una de las principales bases para el desarrollo comercial de Ceuta.

Gozando los Colonos del campo esa propiedad que con tanto derecho se reclama y que las necesidades imponen, podrian desarrollar la agricultura, implantar arbolado, construir cacerio y los que no estuvieran en condiciones para poder desarrollar la industria, venden sus tierras á esos grandes comerciantes que desean levantar fábricas, algunos de los cuales, no hace mucho tiempo estuvieron en esta Plaza, estudiando la explotación de variosos negocios no encontrando mas obstáculos que la falta de propiedad de esos terrenos.

Ceuta tiende á ser grande; así lo desean todos; el Gobierno está resuelto segun sus declaraciones á desarrollar el comercio en esta Ciudad, y se dá de tropiezos, como vulgarmente se dice, que se quiera implantar la libertad comercial y vencer cuantas dificultades existen y nó tenga en cuenta que el sistema de propiedad que hoy se emplea en el campo es lo que mas perjudica para todo y lo que ha de presentar mayores obstáculos para lograr el fin que se desea en cambio, cumpliendo el Gobierno lo que prometiera á esos colonos al darle de prestado aquellas tierras, esto es, la propiedad legal de ellas, encontraría grandísimas facilidades para el desarrollo comercial.

Muchas son las personas que nos animan para proseguir esta campaña, llena de justicia y guiada de los mejores y mas patrióticos deseos, infinitas enhorabuena recibimos y todos los que desean hacer del Ceuta miserable un Ceuta próspero, consideran la necesidad tan grande que existe de conceder al cabo de tantos años como lo tienen ganado esos colonos la propiedad de los trozos de tierra

que recibieran en 1867 á título de prestado.

Fijese el Gobierno en este asunto de tanto interés; traiga á la vista el expediente que se formara en 1884; cuantos asuntos recayeran despues y verá como es de justicia la pretension expuesta, no solo por dar cumplimiento á lo que ofreciera, sino porque sin duda alguna la propiedad en el campo de Ceuta ha de dar como ya hemos dicho, grandísimas facilidades para su engrandecimiento.

¿Que es un campo militar y que el día de mañana se tiene que hacer tal ó cual defensa?

¿Que por estar frente al enemigo es necesario conservar sus posiciones fortificadas?

¿Y quién trata de quitarlas? ¿quien de que sea ese campo guardado y defendido como hoy lo es, por nuestros valientes soldados?

¿Que tiene que ver esto para que esas tierras gocen de la propiedad debida? ¿caso estorba el levantar una ó veinte fábricas para la defensa?

En un momento dado todo se deja; todo se anula y se abandona por la defensa de la patria querida, como puede ocurrir, no solamente en Ceuta, sino en la Ciudad mas comercial que exista.

Sobre todo, no creemos que en todos los sitios se vayan á colocar baterías, ni caminos militares ni reductos ni trincheras, mucho mas cuando tanta sombra nos dá ese monte que tenemos al lado y que llamamos Sierra Bullones.

NOBLES PROPOSITOS

Acabamos de enterarnos, que el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, resueltamente, contestará á cuantas preguntas le hiciera el Ministro de Fomento relacionadas con el desarrollo comercial de esta importante Ciudad que tanto esta llamada á figurar y que tan alto papel ha de desempeñar en beneficio de España tanto en el orden comercial como en el militar.

Dicha Corporacion guiada del mas patriótico deseo, expondrá al Gobierno cuantos medios se hagan precisos para que esta Ciudad pueda hacerse grande y próspera.

Inspirándose en las necesidades de la población, en los deseos de estos moradores y en las aspiraciones nacionales trabajará cuanto le sea dable para recular Ceuta, lo que desde hace muchos años debieron implantar como único medio de ensanchar no solo la riqueza de la localidad, si que tambien la Nacional.

Hoy que poco ó nada se lecha por banderías políticas; que los hombres que dominan no ansian mas que administrar de forma honrada, y hacen cuanto pueden por ensancharlo todo, como está á la vista, se podrá con mas libertad exponer criterios sin que existan en ellos mas fin que el de trabajar por y para los intereses de Ceuta, que son los de la madre Patria.

Acuerdos Municipales

La última sesión del Ayuntamiento celebrada el día ocho del corriente, fué muy importante, puesto que en ella se trataron asuntos importantes.

Despues de leerse el acta de la sesión anterior que fué aprobada; y acordar pasaran á la Comisión respectiva algunas instancias, solicitando lactancia, se dió lectura á unos escritos de reclamaciones de

creditos ordenándose pasaran á la Comisión de Hacienda.

El Alcalde en uso de las atribuciones que le confiere el artículo 169 de la ley Municipal, suspendió un acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre gratificaciones concedidas á algunos empleados municipales que deseaban tomar baños, una vez visto el informe de algunos medicos titulares que opinaban no ser de imprescindible necesidad el que esos enfermos pasaran á balneario alguno.

Se aprobaron algunos pagos y se autorizó la apertura de una botica una tienda de Comestible y bebidas y se oxpuso la necesidad de arreglar algunos trozos de las calles de Pavia y Peligros.

Los tres acuerdos mas importantes fueron el recaído al dar lectura de un escrito del Gobernador Civil de la Provincia, el de otro del Ministro de Fomento y una instancia del Sr. Bentata pidiendo se anule el acuerdo recaído sobre la alineacion de la célebre casa de su propiedad que tanto ruido está dando.

Con respecto al primero dice el punto 6.º de esa sesión, «Loida una comunicación del Excmo. Señor Gobernador Civil de la Provincia en la que transcribe una Real orden del Ministerio de la Guerra y á la que acompaña un estado de las sumas que se adendan al Tesoro por la sección de penados al ser vicio de este Ayuntamiento y copia de un oficio que el Excmo. Señor Gobernador Militar de esta Plaza dirigió con fecha 8 de Junio último al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra y teniendo en cuenta que en este se vierten fraces inexactas y se cometen muchas inexactitudes que redundan en desprestigio de la Corporación Municipal con las que sin duda se ha intentado sorprender la buena fé de los superiores gerarquicos con fines mas ó menos interesados. El Ayuntamiento unánimemente acordó se haga constar su mas solemne y enérgica protesta y que el informe que reclama el Sr. Gobernador Civil de la Provincia se emita por los Señores; Barba, Palacios Garrido y Heras, Comisión al efecto nombrada, todo lo mas extenso y minucioso posible.»

Respecto al Segundo de éstos tres importantes acuerdos diremos que por el Sr. Secretario se dió lectura al Cuestionaron que remitió el Ministro de Fomento, sobre posible desarrollo de nuestro Comercio con Marruecos, documento que consideraron los municipales de muchísimo interés por pedirse datos relacionados con la riqueza y el fomento de los intereses de esta Plaza y por tratarse del engrandecimiento en el orden comercial y como el Ayuntamiento demostrara su decidido interés de cooperar en cuanto le fuera dable y de la mas patriótica forma á cuanto se interesara saber y en el deseo de reclamar para Ceuta cuantos beneficios se pudiesen, acordó nombrar una comisión que estudiara en breve plazo el asunto para poder informar decisivamente.

El otro punto de los tres que merecieron como ya hemos dicho la atencion fué el de la casa del Señor Bentata.

Todos conocen la cuestion de la alineacion de esa célebre obra en la forma en que se encuentra: por un lado el Ayuntamiento cumpliendo á nuestro juicio con arreglo al plano, obliga á meterse en línea la mencionada edificación por otro el dueño se resiste; el público protesta y eleva instancia para que

aquel propietario no sea preferido á nadie cuya protesta firman cincuenta vecinos y al presentar el mencionado dueño de la finca un escrito pidiendo quede en suspenso el acuerdo tomado en la última sesión sobre el particular el Ayuntamiento acordó pasara á una comisión que habra de informar á cerca de tal extremo que creemos á de dar bastante juego, pues es asunto que vá tomando importancia y el público se vá interesando y es para la resolución que se ajuste mas á la ley.

Junta de Protección á la Infancia

En la Alcaldía se ha recibido una comunicación del Excmo. Señor Gobernador Civil de la Provincia aprobando la propuesta de los Vocales electivos que en union de los natos han de constituir la «Junta de Protección á la Infancia» de esta localidad.

En su consecuencia queda definitivamente constituida la Junta de la siguiente forma.

VOCALES NATOS

El Alcalde, Don José Sanchez Ledesma.
Cura parroco Don Antonio Ferrari.
Médico titular Don Miguel Salas.
Maestro de Instrucción pública, Don Manuel Rovayo.
Maestra de Instrucción pública D.ª Vicenta Manzon.

ELECTIVOS

D.ª Adelaida Oliver Perez.
D.ª Matilde Gabarrón Muñoz
PADRES DE FAMILIA
Don Francisco Romero Mendoza
Juan Acovado Ponce.
OBREROS
Don Juan Jaramillo Guzman.
Eugenio Rivera Perez.
EN REPRESENTACION DEL
Colegio Patronato, Don Emilio Escobar Martinez.
Id «San José» Don José Encina Candebar.
Id «Concepcionistas» Don Antonio Ferrari Jimenez.

Es de justicia

Consideramos oportuno hoy mas que nunca a laudir al Ayuntamiento por su forma de Administrar, Desde primero de año que es la fecha en que funciona el actual Alcalde y los nuevos municipales no se debe ni un real y por tanto todas las atenciones á cargo del Ayuntamiento que son muchas por cierto, estan cubiertas, pudiéndose asegurar que existe en toda la Provincia una administracion que vaya mas exacta que la de Ceuta.

Y como es un deber publicar la verdad, por eso no titubeamos en hacerlo.

No creemos merezcan censuras los hombres que llevan siete meses nada mas al frente de una administracion que se encontraba su rramente desbarajustada y cuyo mal se hacia sentir hace mas de veinte años.

Y sin embargo, en tan poco tiempo en tan escasisimo tiempo, si; nótese un bienestar en la administracion de los intereses del pueblo de Ceuta y se ve tal encausamiento de todos los asuntos que

nos obliga á crear vamo derecho á la regeneracion que tanto se deseaba.

Hoy no hay protestas hoy no se notan disgustos, pues si algunos dentro del Municipio existen son del orden político, y lejos de apercibirse dada la situación porque se atraviesa.

No hay interes mau que en ha cer honrada administracion y no debe ser censurada, sino aplaudida en verdad la gestion municipal.

¿Que se puede hacer mas en siete meses?

¿Es que acaso el encauamiento total de un pueblo que ha sufrido tantos acontecimientos se hace en cuatro dias?

Juzguemos desapasionadamente las cuestiones.

Ceuta tiene hoy buena administracion.

¿Que existen debitos ó otros Ayuntamientos?

Es verdad; pero el actua no debe á nadie ni un centimo cumpliendo como marca la ley, confesion una prespuesto extraordinario y forma una relacion de esos acreedores, para pagarlos lo mas pronto posible; demostrándose hasta en esto, la buena marcha emprendida.

PINCELADAS

ANTE UN VIEJO CANIN

¡Oh, maquina terrible que despedias muerte!

¡Horrorosa invencion de la humana huerte; tu gloria pas; los ingratos años cubrieron tu acientiente cuerpo de imundo verdin que de figuran tu forma. Hay es olvidado de los hombres que nes diste fama; enaito fuiste viejo y perdístas tu enérgica stailidad te enclavaron al pie de ruiñosa muralla, á orillas del mar, y la inmenidad menos ingrati que los hombres; acacia tu bropado cuerpo con sus cristalinas oltas; el coloso te argulla con su abllime canto y se humilla ante tibeando tus plantas.

¡No te apesa lumbres ancia peca ñonico por el olvido de los ombres que te enclavaron á poel leguas del teatro de tus hazaña no recuerdes con dolor tu brillant pasado cuando en reluciento armon marchabas orgulloso de la mison que te habiau encomendado: dila defender el honor de un pueblo no envidias tu ayer cuando tu oza era portadora de la muerte. ¡Oh!

Olvida tu encono y regocije; tu mision ahora es mas hermosa; antes servias á un pueblo, pro estabas sometido á una voluntad, á una misera voluntad humana, hoy eres libres y te ocupas en alvar la existencia á los marinos que buscan el sustento con el auxilio de sus lanchitas costeras. Eres o hle viejo canorrito, quien proteges de las furias del Oceano á los mismos hombres que te olvidaron, defendiendoles del coloso que el despuntar el dia lame tus plantas y acaricia tu cuerpo. . .

NARCISO GIBERT.

El Puerto de Ceuta

Con gran sorpresa leimos en *Imparcial* llegado á esta plaza jueves, que el Centro comercio Hispano-marroqui de Barcelona habia solicitado del gobierno por telegrafo, entre otras cosas, la suspension y aplazamiento de la

obras de los puertos de Ceuta y Melilla hasta que el comercio español con Marruecos se desarrolle.

Tambien nos enteramos con grata satisfacion por nuestro colega madrileño *La Epoca* de la digna contestacion dada por el Sr. Ministro de Fomento á dicha peticion, recordándole al Centro las pretensiones formuladas por todos los Centros africanistas en Mayo último, entre las que figuraba la inmediata construccion de los puertos del Norte de Africa y la resolucion del Gobierno de no demorar obras de tanta importancia.

Sabemos que tan pronto como el Centro de Ceuta tuvo noticia de la extraña reclamacion del Sr. Barcelona, protesto de ella en comunicacion es dirigida al Gobierno y al Centro catalan, y despues de conocer estos antecedentes, no nos esplicamos que nuestro simpatico colega el *Africa español* de anoche, suponga gratuitamente que la Junta Directiva de este Centro ha demorado la indicada protesta.

Debe, pues; andar atrasado de noticias en este particular el colega, lo cual es raro, no solamente por su excelente informacion, sino tambien por los vinculos de amistad y compañerismo que es notorio les ligan al Presidente de la Sociedad africanista de Ceuta. Y no decimos mas, puesto que en todas sus apreciaciones, que no se relacionen con el Centro africano digno de la mayor consideracion por los esfuerzos que realiza ante la general indiferencia, estamos completamente de acuerdo y dispuestos á secundarle en tan patriótica empresa.

NOTICIAS

La Mezquita

Hace pocos dias se abrió al público el bonito establecimiento titulado «La mezquita» propiedad de los Sres. Armenta y Santiago, en el que se expende ricas bebidas de las principales bodegas españolas y extranjeras.

Deseamos buen negocio á dichos industriales, que no han escatimado nada por abrir en esta plaza un establecimiento de la índole del que nos ocupamos.

Cinematografo.

Continua el Teatro de Variedades animadísimo todas las noches.

En las dos secciones que presenta la empresa de cinematografo, se agotan las entradas ves porque el aparato es bueno y las vistas que presentan muy curiosas y bonitas.

Ademas todas las noches se presentan extensos y todo ello hace concurrir al distinguido público.

Escuadra inglesa.

Se espera en Gibraltar una escuadra inglesa compuesta de seis acorazados y ocho cruceros.

Mejoria.

Se encuentra bastante mejorado uno de los niños de nuestro apreciable amigo D. Francisco Romero Mendoza.

Nos alegramos mucho.

El carbon de los moros.

Sigue la carestia del carbon, y encaspa la entrada de otros artículos, todo ello debido al dichoso mineral, que tanto beneficio le reporta á dos ó tres particulares que

lo explotan y tan poco á los intereses de la poblacion, pues ya hemos dicho que de la manera que se compra, poco beneficia.

Hav que procurar trabajar por lo grande y dejar lo mezquino.

Joven alumno.

Se encuentra desde hace nor dias entre nosotros Don Federico Pareja joven alumno de Infanteria hijo de nuestro querido y distinguido amigo el Excmo. Sr. Don Felix Pareja Mesa, General de Division.

Feria de San Roque.

Mañana comienza la feria de la vecina Ciudad de San Roque que durará hasta el dia 14.

Cinematografis; Circo v castroussell; elevacion de fantoches; ascensiones de globos aerostaticos; divertidas cucanías; Fuegos artificiales; Baile; rifas y magnificas corridas de toros, se celebraran durante esos dias.

En la corrida del dia 12, se lidiaran reses de Moreno Santamaria por los aplaudidos espadas Moreno de Algeciras y Bienvenida.

Tambien habra el dia último de feria una magnifica novillada en la que mataran los diestros Vaquerito y Vito ganado de la misma procedencia.

Teatro de Verano.

Esta noche comenzará á funcionar el Teatro de Verano que se encontraba instalado en la Plaza de Africa y que ha sido trasladado al centro de la poblacion, en la calle de Padilla y en el mismo sitio donde estuvo el Circo Ecuatle.

Sabemos que el empresario Sr. Rodriguez ha introducido algunas reformas y como tanto la compañía que funciona como el sitio que se ha escogido, resultan buenas y cómodas, de ahí que el público acuda á dicho Teatro en donde han de pasar veladas muy agradables disfrutando del fresco que tanto se desea en esta estacion de calores.

Baile

Esta noche celebrará un baile en la caseta que el Ayuntamiento tiene instalada en la Plaza de Africa, la sociedad Reina Victoria. Promete estar muy animado.

JUQUETES

Surtido inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas lujo, á los mas humildes, en caballos, vacas, toros, muñecas y pepones de todas clases y tamaños, tambores de lujos teatros de sombras, loterias, caja postal, carpinteria, estrados, rompe cabezas de cubas y letras, carretillas, sables, escopetas, cajas pinturas, pianos armónicos, linternas magicas é infinidad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia: desde cinco centimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra=Ceuta

Recomendamos por su gran utilidad la pasta sable, para la limpieza de toda clase de latas y metales, á diez centimos pastilla.

AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos musicales
Las fr... Causó
-ateura y... muy y
Cousin ofrecen... inapropiables
condiciones de venta y á plazos eco
nómicos sus instrumentos, habien
do nombrado al efecto representan
te en esta plaza Soberania Nacio
na. 62.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISKPTIGO» á pesetas 4 el litro.

Aguas de Colonia riquisimas, corriente, superfina, a la violeta y al Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Saavedra Ceuta General Moreno 12.

Manuel Delgado

- General Moreno 7.-

Horas de despacho de 11 á 14, para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

Giro económico comercial

LA PRIMERA

RESTAURANT

DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO. 11.

MERCADO

Precios de la semana

		Psas
Carne de Vaca de 1ª	Kilo	1 49
» » » 2ª	»	1 24
» » » Jabali	»	0 90
» » » Carnero	»	1 40
Carne » Cerdo	»	0 00
Harina	»	0 50
Habichuelas.	»	0 70
Garbanzos.	»	0 70
Arroz.	»	0 60
Patatas	»	0 20
Azucar	»	0 80
Café	»	3 00
Tocino.	»	1 60
Aceite.	Litro	1 30
Petróleo	»	0 65
Vino tinto.	»	0 60
Vino blanco	»	0 80
Conejos.	Pieza	0 00
Gallinas.	« id »	1 50
Pollos	» id »	1 50
Pedidos	»	0 00
Carbon	Atroba	1 50
Huevos	Ciento	8 50

Imp de Garcia de la Torre

